
 

Ata da 2ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 17ª Legislatura 

20 

ATA DA 2ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 17ª LEGISLATURA 

REALIZADA EM 07 DE FEVEREIRO DE 2017 
DVD A2/2017 

 
Aos sete dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, no Centro Cívico, é realizada a 
SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sétima 
Legislatura, composta pelos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Almir 
Roberto Cicote (Cicote) – Presidente, Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes) – 2º 
Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) – 3ª Secretária, Lucas 
Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) – Vice-
Presidente, Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) – 1ª Secretária, Jobert Alexandrino (Professor 
Minhoca), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor), Rodolfo Silva Donetti 
(Rodolfo Donetti), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa 
(Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians Bezerra) e José Teixeira Mendes 
(Zezão), sob a presidência dos Vereadores Almir Roberto Cicote (Cicote), Luiz Alberto 
Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque) e secretariada pelos Vereadores Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque) e Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes). Às quinze horas e doze 
minutos, o Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), Almir Roberto Cicote (Cicote), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), Edilson 
de Oliveira Santos (Edilson Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg Protetor), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) e Willians Bezerra da 
Silva (Willians Bezerra). APROVADA a Ata da 1ª Sessão Ordinária, realizada em 2 de 
fevereiro de 2017. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO 
ANDRÉ 1215/98B (0346) Retira da pauta de apreciação, para reestudo da matéria, o PL 
39/16, que dispõe sobre Política Municipal de Gestão e Saneamento Ambiental e dá 
outras providências [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 507/15 (0364) Retira da 
pauta de apreciação, para reestudo da matéria, o PL 44/16, que altera o § 1º do art. 10 da 
Lei n. 9.723, de 20 de julho de 2015, que aprova o Plano Municipal de Educação do 
Município de Santo André – PME para o decênio de 2015-2025 e dá outras providências 
[CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 215/97B (0365) Retira da pauta de apreciação, 
para reestudo da matéria, o PL 38/16, que dispõe sobre os objetivos, competências, 
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atribuições, composição e funcionamento do Conselho Municipal de Educação, criado 
pela Lei n. 7.342, de 05 de janeiro de 1996 e dá outras providências [CIENTE. JUNTE-SE 
AO PROCESSO]; (0367) Acusa o recebimento do abaixo-assinado de moradores do 
Conjunto Habitacional do Jardim Santo André, no qual se manifestam contrários ao nome 
que foi indicado para a creche em construção do Pró-Infância, situada à Av. Primeiro de 
Dezembro n. 298, e pedem que seja alterado o nome para Cardeal Dom Claudio Hummes 
[CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 676/16 (0390) Retira da pauta de apreciação, 
para reestudo da matéria, o PL 42/16, que dispõe sobre o Plano Municipal de Cultura de 
Santo André, suas diretrizes, objetivos, estratégias, metas e ações [CIENTE. JUNTE-SE 
AO PROCESSO]. ASSOCIAÇÃO DOS PROCURADORES DO MUNICÍPIO DE SANTO 
ANDRÉ (0376) Parabeniza pela eleição, de forma unânime, ao cargo de Presidente da 
Câmara Municipal [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ / GABINETE DO 
VEREADOR WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) (0356) Comunica 
renúncia da vaga de membro da Comissão de Segurança Pública desta Casa, para o ano 
de 2017 [DEFERIDO] [PARA AS PROVIDÊNCIAS]. CÂMARA MUNICIPAL DA ESTÂNCIA 
DE SOCORRO (0378) Comunica constituição da Mesa Diretora para o biênio 2017/2018 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE RIO GRANDE DA SERRA (0379) Comunica 
constituição da Mesa Diretora para o biênio 2017/2018 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL 
DE SANTA ISABEL (0377) Comunica constituição da Mesa Diretora para o ano de 2017 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO CAETANO DO SUL / GABINETE DO 
VEREADOR DR. CARLOS H. SERAPHIM (0375) Parabeniza pela eleição e posse do 
Presidente desta Casa e coloca-se à disposição [CIENTE. AO DEPARTAMENTO 
ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. CONSELHO 
MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE SOCIAL DO FUNDO DE 
MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO 
DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – FUNDEB 361/16 (0342) Encaminha cópia do 
parecer do Conselho do Fundeb, que trata da prestação de contas referente ao 4º 
trimestre de 2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) explica aos 
novos Vereadores sobre a leitura das indicações e requerimentos: quando o vereador 
está ausente, é lido somente o número do protocolo das proposituras e a autoria. Se as 
proposituras forem protocoladas até as 15:00h, o vereador poderá justificar as 
proposituras, caso contrário, deve utilizar a palavra em outros momentos regimentais, 
como o Grande Expediente ou por meio do art. 94. Salienta ainda que a justificativa deve 
ser exclusivamente relacionada ao assunto protocolado. EXPEDIENTE INTERNO: 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 54/17 (0312) 
Indicação para drenagem do espaço infantil da Praça Jabuticabeiras, localizado na Rua 
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Birigui, Bairro Cidade São Jorge; 55/17 (0313) Indicação para limpeza e retirada de lixo na 
viela da Travessa Macela, Jardim Alzira Franco; 56/17 (0314) Indicação para roçagem e 
limpeza de terreno público na Rua Lavínia, em frente ao n. 331, Jardim Alvorada; 54/17 
(0315) Indicação para limpeza e roçagem da Praça Jabuticabeiras, localizada na Rua 
Birigui, Bairro Cidade São Jorge; 57/17 (0316) PLCM 01/17, alterando a Lei n. 9.922, de 
20 de dezembro de 2016, que denomina “CRAS Carlos Nascimento Tigre” o Centro de 
Referência e Assistência Social localizado no Bairro Recreio da Borda do Campo 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 58/17 (0317) PLCM 02/17, 
visando a denominar Praça Michele Vitor Figueiredo dos Santos o logradouro público de 
Classificação Fiscal: Setor 11, Quadra 250, Lote 21, localizado entre as Ruas do Amaro e 
Guarará, Jardim Europa [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 108/17 
(0420) Indicação para instalação de 5 hidrômetros em pontos comerciais localizados ao 
lado do Hospital Brasil, na Rua Fernando Prestes n. 1201, Vila Assunção. VEREADOR 
ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) 73/17 (0380) PLCM 03/17, que dispõe sobre a 
instituição do “Plano Municipal para a Humanização do Parto”, administração de analgesia 
em partos naturais de gestantes da cidade de Santo André e dá outras providências 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, SAÚDE E CIDADANIA]; 74/17 (0381) PLCM 
04/2017, que dispõe sobre a instituição da “Rede de Proteção à Mãe Andreense” na 
cidade de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA 
E SAÚDE]; 75/17 (0382) Indicação para implantação de rua de lazer aos domingos, das 
9:00h às 17:00h na Rua Cerquilho, Vila Clarice; 76/17 (0383) Indicação para alteração da 
mão de direção da Rua Santa Isabel, Bairro Camilópolis; 75/17 (0384) Indicação para 
instalação de faixa elevada para travessia de pedestres – lombofaixa na Rua Cerquilho, 
altura do n. 200, Vila Clarice; 77/17 (0385) Requerimento encaminhando abaixo-assinado 
dos moradores da Rua Atenas, cruzamento com a Av. Utinga e região, que solicitam 
instalação de semáforo neste cruzamento e colocação de bueiros na extensão da Rua 
Atenas; 83/17 (0395) Indicação para adesão do município ao Programa “Criança Feliz” do 
Ministério do Desenvolvimento Social e Agrário. [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ 
ALBERTO). VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 59/17 (0319) 
Requerimento de informações sobre a entrega de uniformes na rede municipal de ensino; 
60/17 (0320) Requerimento de informações sobre a adoção do prontuário eletrônico do 
SUS no Município de Santo André; 61/17 (0321) Requerimento de informações sobre os 
jazigos perpétuos no Cemitério Cristo Redentor; 62/17 (0322) Indicação para limpeza e 
capinação do terreno público localizado na Rua Trípoli n. 268, esquina com Rua 
Tupinambás, Vila Alzira; 119/17 (0431) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua 
Arujá, Vila Curuçá. Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) registra 
que também assinará o requerimento de Protocolo 0319. [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR ROBERTO CICOTE 
(CICOTE). Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) questiona 
sobre as indicações para presidência das comissões. O Presidente Almir Roberto Cicote 
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(Cicote) pede que, levando em consideração o questionamento do Vereador Lôbo, os 
vereadores membros das comissões organizem-se para decidir quem será o presidente 
de cada comissão, pois já há alguns projetos aguardando parecer das comissões. Pela 
ordem, o Vereador Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus) retira seu nome da 
Comissão de Direitos Humanos. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) solicita que 
faça por escrito. VEREADOR FÁBIO DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 94/17 
(0406) Indicação para reforma e adequação do campo do Corinthinha, na Vila Sacadura 
Cabral, visando à implantação de projetos de habitação popular; 95/17 (0407) Indicação 
para que seja implantada uma EMEI no Bairro Sacadura Cabral, onde atualmente está 
instalado, de forma precária, o Centro Comercial da Prestes Maia; 96/17 (0408) 
Requerimento à Mesa Diretora de realização de sessão solene em homenagem ao Dia do 
Padre, no município de Santo André, a ser realizada em 2 de agosto de 2017; 97/17 
(0409) Requerimento à Mesa Diretora de realização de sessão solene em homenagem 
aos Corretores de Imóveis de Santo André, a ser realizada em 6 de setembro de 2017; 
98/17 (0410) Requerimento à Mesa Diretora de realização de sessão solene em 
homenagem ao Rotaract de Santo André, a ser realizada no dia 15 de março de 2017; 
99/17 (0411) PLCM 05/17, que dispõe sobre utilização de mão-de-obra local por 
empresas contratadas pelo Município de Santo André para prestar serviços e realizar 
obras públicas [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; 100/17 (0412) 
PLCM 06/17, que institui o Projeto “João Ramalho: Campeão de Leitura” nas escolas da 
rede municipal de ensino de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E EDUCAÇÃO]; 101/17 (0413) PLCM 07/17, que dispõe 
sobre a padronização da pintura externa e interna dos prédios públicos ou particulares 
utilizados pela administração municipal, bem como das placas de identificação, 
divulgação e propaganda [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 102/17 (0414) PLCM 08/17, que dispõe sobre a 
manutenção periódica dos equipamentos esportivos localizados ao ar livre, denominados 
“Academia ao Ar Livre” [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO 
URBANO]; 103/17 (0415) PLCM 09/17, que determina a fixação de placas em todas as 
repartições públicas municipais, informando que a corrupção constitui crime previsto em 
lei federal e incentivando a denúncia aos órgãos públicos [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 104/17 (0416) PLCM 10/17, que dispõe 
sobre o direito à gratuidade de estacionamento de veículos em estabelecimentos públicos 
ou privados para usuários de serviços de repartições públicas, que se localizem nesses 
estabelecimentos e não disponibilizem estacionamento gratuito próprio [CIENTE. ÀS 
COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 105/17 (0417) PLCM 
11/17, que institui os espaços destinados à cultura denominados “Ecopontos Culturais” na 
cidade de Santo André e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, EDUCAÇÃO E DESENVOLVIMENTO URBANO]; 106/17 (0418) PLCM 12/17, 
que dispõe sobre a desafetação de via pública, autoriza a alienação, na forma de venda 
ou permuta das áreas que menciona e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
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DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO]. [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) informa que é preciso 
fazer um debate, na próxima semana, com relação à definição dos vereadores que ficarão 
responsáveis pelas sessões solenes deste ano. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 89/17 (0401) Indicação para poda da árvore 
localizada na Rua Macapá n. 199, Vila Linda; 90/17 (0402) Indicação para poda da árvore 
localizada na Rua Alberto Magno n. 163, Jardim Ana Maria; 91/17 (0403) Requerimento à 
Mesa Diretora de realização de sessão solene em comemoração ao Dia das Mães; 92/17 
(0404) Requerimento à Mesa Diretora de realização de sessão solene em homenagem às 
Famílias Cristãs de Santo André; 93/17 (0405) Requerimento de convênio com a 
Secretaria Estadual de Saúde, para inclusão do município junto ao Programa Estadual 
“Mulheres de Peito”. [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. 
VEREADOR EDILSON DE OLIVEIRA SANTOS (EDILSON FUMASSA) 68/17 (0370) 
Indicação para revitalização da Praça Floresta, Vila Floresta; 69/17 (0371) Indicação para 
retirada ou substituição de árvore na Rua Almirante Tamandaré n. 120; 70/17 (0372) 
Indicação para providenciar a sinalização de via na Rua Airó, Vila Boa Vista; 71/17 (0373) 
Indicação para sugerir alternativa para melhorar o trânsito da Av. Portugal no horário de 
pico; 72/17 (0374) Indicação para asfaltar as Ruas Barbacena e Penalva, Vila Bela Vista. 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 113/17 
(0425) Indicação para instalação de lombofaixa e/ou redutor de velocidade na Rua 
Austrália, altura do n. 16, Parque das Nações; 110/17 (0426) Requerimento de 
informações referentes ao contrato firmado com a Empresa Ray Tony Serviços de 
Limpeza e Portaria Ltda.; 115/17 (0427) Requerimento ao Secretário Estadual de 
Segurança Pública de informações referentes ao aumento de algumas modalidades 
criminais em Santo André; 116/17 (0428) Requerimento de informações referentes ao 
reparo da ponte da Av. dos Estados, localizada na rotatória de Santa Terezinha; 146/17 
(0461) PLCM 15/17, que altera a redação do caput do art. 2º da Lei n. 9.882/16, que 
dispõe sobre o acesso às informações sobre bens imóveis cadastrados no Município de 
Santo André, perante as Secretarias de Finanças e de Controle Urbano e Habitação  
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E DESENVOLVIMENTO URBANO] 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE). VEREADOR LUCAS ZACARIAS DE ARAUJO (LUCAS 
ZACARIAS) 141/17 (0456) Indicação para regularização fundiária no município; 142/17 
(0457) Indicação para melhorias para o Ginásio de Esportes Luís Carlos da Fonseca e 
Castro, conhecido como Ginásio da Sacadura Cabral, localizado na Rua Las Palmas n. 
96, Vila Sacadura Cabral; 143/17 (0458) Requerimento de policiamento ostensivo nas 
Vilas Palmares e Sacadura Cabral; 144/17 (0459) PLCM 14/17, visando a alterar o art. 20 
da Lei n. 9.809, de 31 de março de 2016, que dispõe sobre a regularização de 
construções clandestinas e irregulares no Município de Santo André e dá outras 
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providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E DESENVOLVIMENTO 
URBANO]; 145/17 (0460) Proposta de Emenda à Lei Orgânica do Município n. 01/17, 
visando a alterar a redação do art. 29 da Lei Orgânica [CIENTE. À COMISSÃO DE 
JUSTIÇA]. [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 130/17 (0443) Indicação para operação tapa-
buraco em diversas ruas do Jardim Alvorada; 130/17 (0443) Indicação para medidas 
urgentes de limpeza e capinação de diversas praças do Jardim Alvorada; 131/17 (0445) 
Indicação para medidas urgentes de limpeza e capinação de diversas praças no Jardim 
Las Vegas e Jardim Milena; 132/17 (0446) Indicação para medidas urgentes de limpeza e 
capinação de diversas praças no Jardim Bela Vista; 131/17 (0447) Indicação para 
operação tapa-buracos em diversas ruas do Jardim Las Vegas e Jardim Milena. 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor].  VEREADOR PEDRO LUIZ MATTOS 
SILVA BOTARO (PEDRINHO BOTARO) 134/17 (0449) Indicação para limpeza e 
capinação da praça do Jardim Oriental; 147/17 (0462) Indicação para operação Sono 
Tranquilo no entorno da Vila Gilda; 148/17 (0463) Indicação para sinalização de vagas em 
estacionamento para idosos e deficientes físicos nas proximidades da Igreja Nossa 
Senhora de Fátima, situada na Praça do Cruzeiro, Vila Curuçá; 149/17 (0464) Indicação 
para limpeza e capinação no interior e nas proximidades do Córrego Taioca, Jardim Las 
Vegas; 114/17 (0465) Indicação para limpeza e capinação da Praça do Cruzeiro, Vila 
Curuçá. [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA ELISABETE 
TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 122/17 (0434) Indicação 
para construção de bocas-de-lobo para captação de águas pluviais na esquina da Rua 
Antonio Sebastião Esquarize com Rua Corina Maggini, Jardim Rina; 123/17 (0435) 
Indicação para limpeza, capinação e desratização da Praça Cesário Paulino dos Santos, 
localizada em frente ao n. 450 da Rua Jerusalém, Parque Novo Oratório; 124/17 (0436) 
Requerimento encaminhando abaixo-assinado de munícipes, que solicitam a implantação 
de travessia elevada (lombofaixa) na altura do n. 1000 da Av. São Bernardo do Campo, 
Bairro Sítio dos Vianas; 125/17 (0437) Indicação para tapar buraco na altura do n. 623 da 
Rua Japão, Parque das Nações; 126/17 (0438) Indicação para limpeza e capinação da 
Praça Roque José Orsate, Parque Marajoara. [JUSTIFICADAS as proposituras pela 
autora].  VEREADORES JOBERT ALEXANDRINO (PROFESSOR MINHOCA) E FÁBIO 
DOS SANTOS LOPES (DR. FÁBIO LOPES) 118/17 (0430) Requerimento à Mesa 
Diretora de realização de sessão solene em homenagem ao Profissional da Educação 
Física, a ser realizada no dia 5 de setembro de 2017. [JUSTIFICADO pelo Vereador 
Jobert Alexandrino (Professor Minhoca)]. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (RAUTENBERG PROTETOR) 135/17 (0450) PLCM 13/17, que dispõe 
sobre proibição da criação de animais em sistema de confinamento no Município e dá 
outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 136/17 (0451) 
Requerimento de informações acerca do tempo de espera para agendamento das 
castrações realizadas pela municipalidade; 137/17 (0452) Indicação para limpeza e 
capinação na Praça Nepal, Parque Capuava; 138/17 (0453) Indicação para estudos 
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visando à mudança de sentido de direção da Rua Afonso de Mendonça, Vila Homero 
Thon; 139/17 (0454) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de 
Santo André de intensificação do patrulhamento de rondas policiais nas imediações da 
Rua Tanger, Parque Oratório; 140/17 (0455) Indicação para capinação, limpeza, 
dedetização e desratização da praça localizada na altura do n. 715 da Rua Gertrudes de 
Lima, Centro. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO DONETTI) 79/17 
(0391) Requerimento à Mesa Diretora de realização de sessão solene em homenagem 
aos Agentes Comunitários de Saúde de Santo André, a ser realizada no dia 22 de 
novembro de 2017; 80/17 (0392) Indicação para substituição das atuais lâmpadas de 
vapor sócio por lâmpadas de led em toda extensão da Rua Batista de Barros, Condomínio 
Maracanã; 81/17 (0393) Indicação para capinar, limpar e instalar tachas refletivas (olho de 
gato) em toda extensão da Estrada do Pedroso, em especial no trevo com a Rua Mico-
Leão-Dourado, Bairro Clube de Campo; 82/17 (0394) Indicação para capinação, limpeza e 
manutenção de brinquedos na praça localizada entre os números 2970 e 2978 da Av. 
Queirós Filho, Vila Guaraciaba. VEREADOR RODOLFO SILVA DONETTI (RODOLFO 
DONETTI) E DIVERSOS VEREADORES 107/17 (0419) Requerimento visando a inserir 
em Ata Voto de Aplauso ao grupo de Policiais Militares e Civis de Santo André e a seu 
organizador, PM Cabo Ricardo dos Santos Sales, os quais doaram o prêmio ganho da 
Mega da Virada para o tratamento da menina Isabela Diringer, de 12 anos, portadora de 
gastroesquise. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) registra a presença do Prefeito 
do Município de Santo André, Sr. Paulo Serra, e requer que o Prefeito possa utilizar a 
Tribuna, sendo aprovada pelo Plenário. O Sr. Paulo Serra agradece a oportunidade de 
retornar a esta Casa, onde exerceu dois mandatos de Vereador, bem como de iniciar os 
trabalhos da administração da cidade em parceria com a Câmara Municipal. 
(manifestações fora do microfone). Prossegue agradecendo as participações populares e 
informando que os manifestantes serão recebidos no Comitê Municipal de Mobilidade 
Urbana, pois serão criadas instâncias participativas legítimas. Registra novamente que 
este governo será pautado na transparência, ética e diálogo. Informa que fará a entrega à 
Presidência de documento oficial das dívidas do município, de cerca de R$300 milhões de 
restos a pagar, incluindo os anos de 2015 e 2016, deixando à disposição de todos os 
vereadores. Explica sobre grande esforço de contenção de gastos e economia, para 
colocar a cidade no caminho do crescimento, resgatando a capacidade de investir em 
política pública de qualidade. Pede que todos os partidos tenham um objetivo em comum, 
ou seja, melhorar a qualidade de vida da cidade, o discurso deve ser de união e com 
críticas construtivas e apoio desta Casa. Fala sobre dívida alta com empresa de roçagem 
de matos na cidade e, devido a isso, a manutenção da cidade está precária, mas se 
compromete, nestes primeiros cem dias, a resolver esse problema da manutenção da 
cidade. Comenta sobre força-tarefa de limpeza das escolas, que estavam sem contrato de 
limpeza. Diz que os esforços de economia têm se dado na redução dos contratos, de 40% 
número dos comissionados, cancelamento da festa do Carnaval e leilão de 141 carros 
oficiais, para arrecadação para melhorias das viaturas da Guarda Municipal. Comenta 
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sobre entrega de 31 mil kits de materiais escolares no primeiro dia de aula e que até a 
primeira semana de março, as 33 mil crianças da rede municipal de ensino receberão 
uniformes escolares. Registra ainda que se trata de uma grande mentira o projeto para 
reduzir biênios, são boatos e o projeto de reorganização administrativa apresentará a 
diminuição dos cargos comissionados, a valorização do servidor de carreira e diminuição 
de cinco secretarias, um compromisso de campanha. (manifestações fora do microfone). 
O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) informa aos manifestantes que todas as 
quintas-feiras ocorrem a Tribuna Livre nesta, momento em que podem fazer o debate com 
relação à passagem dos ônibus. O Sr. Paulo Serra prossegue dizendo que enviará outro 
projeto com relação à diminuição da fila de exames e consultas, pois identificou que 
muitos hospitais e clínicas devem um montante de R$50 milhões em impostos, portanto a 
dívida pode ser transformada em serviços, através de lei que será enviada a esta Casa, 
contando com o apoio dos vereadores. Finaliza cumprimentando pessoalmente cada 
vereador. O Presidente Almir Roberto Cicote (Cicote) cumprimenta também o Secretário 
de Segurança Pública, Sr. Edson Sardano; e o Secretário de Meio Ambiente, Sr. Donizeti 
Pereira. Prossegue leitura do expediente: VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO) 84/17 (0396) Indicação para reiterar propositura apresentada 
no ano passada de remoção de carro abandonado na Rua Douro, Vila João Ramalho; 
85/17 (0397) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Francisco Inácio, Vila 
Vitória; 86/17 (0398) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Iugoslávia, Parque 
das Nações; 87/17 (0399) Indicação para capinação, limpeza e manutenção dos 
banheiros do Parque da Juventude Ana Brandão, localizado na Av. Capitão Mário Toledo 
de Camargo, Jardim Ipanema; 88/17 (0400) Indicação para poda da árvore localizada na 
Rua Venezuela, Vila Assunção. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO 
LÔBO) 53/17 (0311) Indicação para urgente dedetização da Unidade de Saúde 
Campestre, na Rua Simão Jorge, Bairro Campestre; 120/17 (0432) Indicação para 
implantação de lombofaixa na Rua São Vicente n. 130, Bairro Jardim (encaminha abaixo-
assinado de munícipes); 121/17 (0433) Requerimento de informações sobre a empresa 
Estapar (Zona Azul), que explora o estacionamento rotativo nas vias públicas. 
VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 63/17 (0323) 
Indicação para desratização em diversas ruas do Jardim Santo André; 64/17 (0324) 
Indicação para limpeza, capinação e reparos na iluminação pública da praça localizada na 
Rua Eng. Alfred Heitzman Júnior n. 666, Jardim Marek; 65/17 (0325) Indicação para 
operação tapa-buracos na altura do n. 90 da Viela Cinco, Núcleo Lamartine, Jardim Santo 
André; 66/17 (0326) Indicação para revitalização da Praça dos Unidos, localizada na Rua 
Eusébio de Queirós, Jardim Aclimação; 67/17 (0328) Indicação para limpeza e retirada de 
entulho do passeio público na altura do n. 1098 da Estrada do Cata Preta, Vila João 
Ramalho. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 109/17 
(0421) Requerimento de informações acerca do aumento da tarifa e demais condições do 
transporte coletivo municipal, bem como cópia das planilhas de composição de custos 
referentes à tarifa do transporte coletivo municipal dos últimos 4 anos; 110/17 (0422) 
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Requerimento de informações acerca do contrato emergencial firmado entre a Prefeitura 
de Santo André e a empresa Ray Tony Serviços de Limpeza e Portaria Ltda., bem como 
cópia integral do PA n. 856/17; 111/17 (0423) Indicação para implantação de uma 
academia de ginástica ao ar livre em praça localizada na Av. Martins Francisco, com Rua 
Jorge Tibiriçá, Jardim Utinga; 112/17 (0424) Indicação para remanejamento de ponto de 
ônibus da Praça do Guaçu, Rua Epitácio Pessoa com a Rua Cruz e Souza, altura do n. 
173, Jardim Utinga; 117/17 (0429) Requerimento de informações acerca dos cargos, 
funções, vencimentos e locais de trabalho de todos os funcionários da Fundação do ABC 
que prestam serviços pra o município de Santo André, mediante convênio firmado entre 
ambas. [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. VEREADOR 
WILLIANS BEZERRA DA SILVA (WILLIANS BEZERRA) 127/17 (0439) Requerimento 
de informações e cópia de inteiro teor do Processo Administrativo n. 19051/16, que trata 
do Edital de Licitação n. 78/16; 110/17 (0440) Requerimento de cópia de inteiro teor do 
Processo Administrativo do Executivo n. 856/17, que trata da dispensa de licitação para 
contratação da Empresa Ray Tony Serviços de Limpeza e Portaria Ltda.; 128/17 (0441) 
Requerimento de relação contendo todas as contratações para cargos em comissão, com 
respectivas funções e atribuições, realizadas pelo Executivo no período compreendido 
entre 1º de janeiro de 2017 até a presente data; 129/17 (0442) Requerimento de 
informações relacionadas ao Processo do Executivo n. 37370/2010, que trata da 
denominação de logradouros no Conjunto Alzira Franco; 133/17 (0448) Indicação para 
interceder junto à AES/Eletropaulo para realização de serviço de poda em árvore 
existente na altura do n. 173 da Rua Guadalupe, Parque das Nações. VEREADOR JOSÉ 
TEIXEIRA MENDES (ZEZÃO) 49/17 (0267) Indicação para limpeza e manutenção de 
córrego localizado no Morro da Kibon; 50/17 (0268) Indicação para implantação de 
lombofaixa na altura do n. 275 da Av. Arthur de Queirós, Bairro Casa Branca; 51/17 
(0269) Indicação para instalação de corrimão na passagem da Rua Benedito Calixto, 
Condomínio Maracanã; 52/17 (0270) Indicação para pintura de faixas para travessia de 
pedestres e de área de embarque e desembarque em frente à escola localizada no n. 
2753 da Av. Queirós Filho, Vila Guaraciaba; 78/17 (0386) Indicação para limpeza e 
capinação da praça localizada entre as Ruas Miguel Alves Viana, Mariano Procópio e 
Guaíra, Jardim Guarará. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. O Presidente Almir 
Roberto Cicote (Cicote) solicita aos Vereadores membros da Comissão de Justiça: 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro) e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) que informem o nome do 
Presidente da referida comissão. Pela ordem, o Vereador Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte) informa ainda que, em virtude da saída do Vereador Willians Bezerra da 
Silva (Willians Bezerra) da Comissão de Segurança Pública, ocupará a referida comissão 
o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite). Às 17h27min, passa-se ao 
GRANDE EXPEDIENTE [PPS PDT PMB PMN PTB PRB PSB PT PSDB SD]. Pela ordem, 
o Vereador Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) solicita informações sobre o 
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tempo partidário proporcional aos partidos no Grande Expediente. O Presidente Almir 
Roberto Cicote (Cicote) informa que já foi feito sorteio da ordem de falação na última 
sessão, e em cada sessão a ordem do partido se altera, o último partido passa a ser o 
primeiro e, assim, sucessivamente. Registra ainda o tempo destinado a cada partido, 
levando em consideração o tamanho da bancada, cuja divisão de tempo é determinada 
pelo partido político: PPS – 6 minutos, PDT – 5 minutos, PMB – 5 minutos, PMN – 5 
minutos, PTB – 6 minutos; PRB – 6 minutos, PSB – 5 minutos, PT – 15 minutos, PSDB – 
12 minutos, SD – 6 minutos. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO 
LAGOA) – Parabeniza o Prefeito Paulo Serra por acompanhar os trabalhos desta Casa. 
Justifica seus requerimentos apresentados na sessão de hoje, ressaltando a necessidade 
urgente de capinação nos bairros da periferia e pede avaliação para os pontos que estão 
mais precários. Agradece e deseja um bom mandato a todos. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Questiona sobre a pontualidade dos ônibus, 
estado precário da frota e aumento abusivo da tarifa, apesar de ser a mesma frota, pede 
uma reavaliação do Prefeito, pois a população está sofrendo com a demora, 
especialmente na Vila Luzita. Pede atenção ao CHM e PA Vila Luzita, locais com 
condições precárias e pede que faça um vídeo desta situação. Acerca da limpeza das 
creches, estranha um contrato emergencial de cerca de R$9 milhões com uma empresa 
com capital social de R$50 mil e pede informações sobre referida empresa. Indaga ainda 
sobre o contrato emergencial de empresa de ônibus na Vila Luzita, a licitação ainda está 
em estudo, portanto pede agilidade, porque o contrato termina em abril. VEREADOR 
MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) – Em nome do PTB, 
registra que estão acompanhando uma série de atividades nesses 37 dias de governo, 
especialmente acerca da poda de árvores e capinação de matos. Pede paciência aos 
moradores, pois a Secretaria responsável está muito atenta a essa questão, esclarecendo 
ainda que as árvores que estão envolvidas em fios elétricos dependem da iniciativa da 
Eletropaulo, o que acarreta numa demora maior para a realização do serviço. Manifesta 
contentamento pela entrega dos kits escolares e aguardará a entrega dos uniformes ao 
longo do mês, cuja verba que seria destinada ao Carnaval foi utilizada de forma sábia. 
Comenta sobre a operação apresentada pelo Coronel Edson Sardano, denominada “Sono 
Tranquilo”, registrando sua preocupação de que essa iniciativa seja estendida para a 
região periférica da cidade, o que já foi confirmado pela Secretaria Municipal. Finaliza 
dizendo que o PTB está participando do governo, mas fará críticas construtivas, 
desempenhando a função do Vereador, com o compromisso com a população andreense. 
Pela ordem, o Vereador Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, e alerta sobre o aumento de casos de dengue, em decorrência da 
falta de limpeza de praças e capinação de matos. Entende que são apenas 37 dias desta 
nova gestão, mas pede maior empenho, uma vez que desde o ano passado a população 
clama por providências. Diz que, em Utinga, há diversos problemas e alguns casos já 
confirmados de pessoas com dengue. Finaliza dizendo que quer colaborar com a 
administração, mas pede medidas urgentes quanto ao mato. JUSTIFICADA ausência da 
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Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), por motivos pessoais. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – Acerca do transporte, 
enfatiza que é contrário ao aumento das tarifas, tendo em vista superlotação dos ônibus, 
além de precariedade de toda frota. Espera que a atual administração possa reverter a 
dívida de cerca de R$300 milhões da cidade. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (RAUTENBERG PROTETOR) – Dá as boas-vindas aos vereadores e 
parabeniza o Vereador Professor Minhoca pela bandeira dos esportes, pois a cidade 
precisa de muito investimento nessa área, estendendo as congratulações aos demais 
vereadores que defendem importantes áreas da cidade. Comenta sobre seu projeto de 
defesa dos animais que são colocados em gaiolas, reapresentará o projeto, pedindo apoio 
e sugestões dos vereadores. Justifica ainda sobre seu requerimento de informações 
sobre a demora na castração dos animais pelo Departamento de Zoonoses e reitera 
importância desse serviço à população. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ 
ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). VEREADOR ALMIR ROBERTO 
CICOTE (CICOTE) – Enfatiza a importância do trabalho de fiscalização do Vereador, bem 
como de críticas à administração. Corroborando com a fala do Vereador Toninho de 
Jesus e outros, salienta a falta de manutenção nas praças e diz sobre reclamações, na 
legislatura passada, sobre falta de uniformes e precariedade na merenda escolar, má 
qualidade do esporte e cultura. Agradece a apresentação do documento oficial da dívida 
da cidade, pedido que já fazia na antiga administração e que não foi atendido. Pede 
sabedoria para passar esse momento de dificuldade e que é favorável a grandes 
estratégias, pois certamente a equipe do Prefeito encontrará boas alternativas para 
reconstruir a cidade. ASSUME A PRESIDÊNCIA A SRA. ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE). VEREADOR LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Lembra que a licitação dos uniformes já foi 
feita na gestão passada, por isso foram entregues logo neste início de ano. Quanto à fala 
do Vereador Cicote, diz que no último sábado foi assistir ao jogo do Santo André, que 
subiu para a primeira divisão, com um estádio reformado. Acredita que o Prefeito Paulo 
Serra aceitou a situação da cidade e agora deve se responsabilizar por administrá-la da 
melhor forma. Agradece a todos os eleitores que lhe confiaram o voto, apesar do 
massacre sofrido pelo PT no último ano, e com uma reeleição bastante difícil, está nesta 
Casa novamente. Agradece também a sua família e desculpa-se por sua ausência 
durante o período eleitoral. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ ALBERTO 
FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO). VEREADORA ELISABETE TONOBOHN 
SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Agradece a confiança dos seus 
eleitores, bem como ao PT, é a população reconhecendo o esforço e seriedade do 
trabalho. Reitera papel de fiscalizador dos Vereadores e se compromete a estudar todas 
as pautas trazidas a esta Casa, bem como sobre a dívida pública. Registra que apesar de 
a administração petista ter assumido uma cidade endividada, muito investimento foi feito 
em diversas áreas. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO 
LEITE) – Comenta sobre a absurda indicação do Sr. Alexandre de Moraes para a vaga do 
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STF, pelo Presidente Michel Temer. Fala que isso é inaceitável, pois ele é filiado a um 
partido político, ocupou vários cargos públicos e agora será o revisor da Operação Lava-
Jato. Diz que essa operação atingirá diversos ministros de partidos políticos variados e 
espera que isso continue assim, com imparcialidade. Teme que a função do Supremo 
Tribunal Federal seja desvirtuada, porque não poderia ser composto por nenhuma pessoa 
com opção partidária clara. Defende que os corruptos, de qualquer partido, sejam 
punidos. VEREADOR ANDRÉ SCARPINO (ANDRÉ SCARPINO) – Reitera seu projeto de 
lei que trata do Programa Mãe Andreense, uma extensão do programa estadual, dizendo 
que já conversou com um deputado para disponibilizar uma emenda parlamentar para a 
compra de enxovais. Registra sua trajetória como conselheiro tutelar e, por diversas 
vezes, foi chamado pelo Hospital da Mulher, presenciando bebês que não tinham o 
primeiro enxoval. Propõe também o direito à anestesia na hora do parto, uma linha de 
defesa das gestantes carentes da cidade. Parabeniza o projeto Mulheres de Peito, 
defendido pelo Vereador Dr. Marcos Pinchiari. Acerca da empresa de limpeza contratada 
emergencialmente, assunto citado pelo Vereador Toninho de Jesus, diz que já identificou 
muitos locais que necessitam de capinação urgentemente, por isso defende a contratação 
da empresa de forma emergencial, a fim de atender as escolas. Concorda também com o 
projeto para a área da saúde, com a reversão para consultas e exames, o que evidencia 
vontade de uma gestão melhor para a cidade. VEREADOR JOBERT ALEXANDRINO 
(PROFESSOR MINHOCA) – Registra seu contentamento com os projetos apresentados 
para a cidade e convoca os munícipes a participarem da mudança com a nova gestão, 
vindo a esta Casa para lutar pelo melhor. Coloca-se à disposição para fazer a diferença 
na cidade, com seu mandato, que não será pautado em oferecer benefícios como vagas 
em creches ou consultas médicas. Aparte: Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
Protetor). Pela ordem, o Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) 
registra que será preciso discutir sobre a permissão de aparte no debate nesta Casa. O 
Presidente Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) reitera que o Sr. Almir Roberto 
Cicote (Cicote) fará uma reunião para tratar deste assunto. Às 18h37min, passa-se à 
ORDEM DO DIA com a presença dos Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte), André Scarpino (André Scarpino), Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Edilson de Oliveira Santos (Edilson 
Fumassa), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Lucas Zacarias de Araujo 
(Lucas Zacarias), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Pedro Luiz Mattos Silva 
Botaro (Pedrinho Botaro), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), 
Jobert Alexandrino (Professor Minhoca), Roberto Alves Rautenberg (Rautenberg 
Protetor), Rodolfo Silva Donetti (Rodolfo Donetti), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Willians Bezerra da Silva (Willians 
Bezerra) e José Teixeira Mendes (Zezão). ITEM 1º - SEGUNDA discussão ADIADA e 
votação do PROJETO DE LEI 11/16, protocolo 002627, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que desafeta área da categoria de bem de uso comum do povo para 
categoria de bem público dominial e autoriza alienação das áreas descritas. As 
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Comissões de JUSTIÇA e de FINANÇAS exararam parecer verbal opinando pela sua 
APROVAÇÃO. Apresentadas EMENDAS ADITIVAS, protocolos 004277, 004328 e 
004605, EMENDA MODIFICATIVA, protocolo 004278, e EMENDAS SUPRESSIVAS, 
protocolos 004279 e 004280. PROCESSO N.º 196/16 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho 
Botaro)]. ITEM 2º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 38/16, 
protocolo 008819, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que dispõe sobre 
objetivos, competências, atribuições, composição e funcionamento do Conselho Municipal 
de Educação, criado pela Lei nº 7.342, de 05 de janeiro de 1996, e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
EDUCAÇÃO. Apresentada MENSAGEM ADITIVA, protocolo 009795. PROCESSO N.º 
215/97B - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 3º - PRIMEIRA discussão ADIADA e 
votação do PROJETO DE LEI 39/16, protocolo 008791, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que dispõe sobre a Política Municipal de Gestão e Saneamento Ambiental e 
dá outras providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de 
FINANÇAS, de DESENVOLVIMENTO URBANO e de SAÚDE. PROCESSO N.º 
1.215/98B - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro 
Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 4º - PRIMEIRA discussão ADIADA e 
votação do PROJETO DE LEI 42/16, protocolo 008820, encaminhado pelo EXECUTIVO 
MUNICIPAL, que dispõe sobre o Plano Municipal de Cultura de Santo André, suas 
diretrizes, objetivos, estratégias, metas e ações. PENDENTE de parecer das Comissões 
de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 676/16 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro 
(Pedrinho Botaro)]. ITEM 5º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE 
LEI 44/16, protocolo 009364, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que altera o 
§1º do art. 10 da Lei nº 9.723, de 20 de julho de 2015, que aprova o Plano Municipal de 
Educação do Município de Santo André – PME para o decênio de 2015-2025 e dá outras 
providências. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de 
EDUCAÇÃO. PROCESSO N.º 507/15 - quorum: M.A. [ADIADO POR CINCO SESSÕES, 
a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. ITEM 6º - 
PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 47/16, protocolo 010004, 
encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que altera o parágrafo único do art. 1º da 
Lei nº 7.649, de 23 de abril de 1998, que autoriza a cessão de servidores à Junta 
Comercial do Estado de São Paulo. PENDENTE de parecer das Comissões de JUSTIÇA 
e de FINANÇAS. PROCESSO N.º 408/98 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO 
SESSÕES, a pedido do Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. 
ITEM 7º - PRIMEIRA discussão ADIADA e votação do PROJETO DE LEI 48/16, protocolo 
010198, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, que institui e altera Zonas de 
Especial Interesse Social – ZEIS no Município de Santo André. PENDENTE de parecer 
das Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e de DESENVOLVIMENTO URBANO. 
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PROCESSO N.º 825/16 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do 
Vereador Pedro Luiz Mattos Silva Botaro (Pedrinho Botaro)]. APROVADOS, em bloco, a 
pedido do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), os requerimentos 
lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do 
Plenário, com exceção do protocolo 433, de autoria do Vereador Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), e dos Protocolos 319, 320 e 321, de autoria do Vereador Almir Roberto 
Cicote (Cicote), que foram REJEITADOS, em virtude da ausência dos autores; bem como 
do Protocolo 458, de autoria do Vereador Lucas Zacarias de Araujo (Lucas Zacarias) e do 
Protocolo 408, de autoria do Vereador Fábio dos Santos Lopes (Dr. Fábio Lopes), que 
não foram apreciados. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto) declara encerrada a sessão às dezoito horas e quarenta e cinco 
minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a 
presente Ata, que lida e achada conforme segue assinada pela presidência e pelas 
secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta.  
 
 
 
                       Presidência                           1ª Secretaria                            2ª Secretaria 
 

 
 

 

 
 

 

 


